Monsieur DUBREIL-JARDIN Gaëtan Et Monsieur MARION Tangi, Conseillers municipaux de Maen Roch

> Monsieur JANVIER Thomas, Maire de Maen Roch,

Objet : Lettre ouverte à l'attention du maire de Maen Roch

Monsieur le maire,

Nous vous adressons cette première lettre commune pour rétablir certaines vérités et présenter une vision différente de la situation de Maen Roch. S'associer pour défendre nos positions ne veut pas dire fusionner les minorités. Nous avons chacun nos propres parcours et nos soutiens. Nous avons nos propres opinions et nos convictions politiques mais nous partageons la volonté de rapprochement sur certains dossiers majeurs pour notre commune.

A de nombreuses reprises, nous avons proposé nos services et nos compétences pour être véritablement intégrés dans les réflexions et impliqués dans les prises de décisions. Nous arrivons à l'amère constatation qu'une collaboration ne sera jamais acceptée dans ce mandat. Notre légitimité et notre représentativité nous forcent à rester combatif et à révéler les dérives préjudiciables pour notre commune.

A chaque fois, vous tentez de réduire les minorités en les caricaturant allant jusqu'à contacter la presse pour censurer la parole de l'opposition. Autoriser des membres de votre équipe à nous critiquer sur les réseaux sociaux ou utiliser un faux compte Facebook pour nous surveiller montrent les moyens et les méthodes que vous avez appliquées pour nous déstabiliser. Des attitudes inadmissibles qui rabaissent la fonction de l'élu. Lorsque nous le jugeons nécessaire nous intervenons, sans quoi il n'y aurait pas de débats. Notre présence au Conseil Municipal mais aussi en commissions nous permet d'amener des propositions complémentaires, parfois contradictoires mais toujours dans l'intérêt des maenroquois.

Nous regrettons que notre conseil municipal ne soit réduit qu'à « une chambre d'enregistrement » avec un passage en force des décisions prises en amont par le maire et quelques adjoints. Nous rappelons que dans un esprit constructif nous votons majoritairement les délibérations qui nous sont présentées lors des conseils municipaux. Par contre, nous ne pouvons pas rester silencieux sur vos manipulations, vos éléments de langage et votre manque de transparence.

Depuis le début de votre mandat, votre « sur-communication » en vous accaparant le bilan et les derniers travaux de vos prédécesseurs démontrent par ailleurs une grande fébrilité dans votre fonction. Votre appropriation récente des bons résultats du Rapport de la Chambre Régionale des Comptes en est le révélateur.

Pourquoi ne pas reconnaître humblement les véritables auteurs et les véritables décideurs ? Il est important de rappeler que sur la période enquêtée, pendant 4 années sur les 5, Louis Dubreil et Luc Garnier étaient Maire et Maire délégué. L'exemplarité de Maen Roch, mise en avant dans les conclusions de ce rapport, est mis à mal depuis votre prise de fonction.

Les oppositions n'ont pas attendu ce bilan et les orientations de la Chambre Régionale des Comptes pour réclamer la mise en place d'un plan pluriannuel d'investissements. Nous devrions pouvoir nous appuyer sur un outil de pilotage financier qui permettrait aux élus de dresser la liste de l'ensemble des projets programmés et les montants engagés. Gouverner, c'est prévoir et vous êtes incapable de nous donner une ligne politique claire et cohérente. La gestion morale et financière de la commune, souvent discutable, devra être observée et un nouveau rapport en 2026 par la Chambre Régionale des Comptes serait approprié.

Vous assumez ne pas vouloir travailler avec les oppositions et ne rendre compte qu'à votre équipe « volonté commune ». Un aveu de faiblesses par peur d'être dépassé ? Vous allez jusqu'à vous enfoncer dans vos mensonges qui deviennent récurrents comme lors du fiasco du salon du train. Les projets, comme la rénovation du Groupe scolaire Jacques Prévert, sont présentés par petits bouts, en ne donnant pas toutes les informations et sans maîtrise budgétaire globale. Par ailleurs, les acquisitions foncières, dont certaines ont un intérêt douteux pour la commune, sont dérangeantes sur vos vraies motivations.

En tant que maire de Maen Roch vous êtes aussi le Président du Centre Communal de l'Action Sociale de la commune. Plusieurs membres de cette instance ont demandé de clarifier les critères d'attributions des logements sociaux, malheureusement ils n'ont pas été entendu. Aussi, malgré nos demandes de transparence, des décisions récentes restent inexpliquées.

Pour exclure les conseillers municipaux « gênants » de certains projets, vous êtes à la manœuvre en multipliant les groupes de travail, les comités de pilotage et les réunions de commissions à des heures et des jours improbables. Cette pratique vous permet d'imposer partout votre première adjointe et de placer vos pions et vos proches. La composition de la délégation du dernier voyage à Bruxelles en est un parfait exemple. Tous les conseillers municipaux n'ont pas été invités et la liste des participants n'a pas été communiquée avant le départ.

Avoir des convictions politiques, nous le revendiquons et nous le jugeons nécessaire. Nous pensons que la diversité est une force, que la pensée unique n'existe pas et que nous pouvons partager des valeurs communes. Dans une volonté d'apaisement et en toute intelligence nous préférons nous rassembler que nous diviser. Depuis le début de ce mandat, une gouvernance plus ouverte aux diversités et dans le compromis aurait moins électrisé les rapports entre nous.

N'oublions pas que nous sommes engagés au conseil municipal pour être au service de notre territoire et nous avons le devoir et la responsabilité de bien représenter l'ensemble de nos habitants. Les élus que nous sommes restent mobilisés, vigilants et présents dans l'intérêt de la commune.

Nous vous adressons nos cordiales salutations.

Gaëtan DUBREIL-JARDIN

Tangi MARION